

SOSTENIBILIDAD DE LA VIDA

Perspectivas Ecofeministas

(8 semanas)

Presencial

Comienzo

PRESENTACIÓN

Durante el curso analizaremos los principales conceptos y marcos que el ecofeminismo, y la economía feminista han desarrollado para ampliar la mirada y construir perspectivas de cuidado entre las personas y la naturaleza. Se pondrá un énfasis en las herramientas conceptuales y prácticas para desarrollar propuestas que fortalezcan comunidades sostenibles y de cuidado entre humanos y no humanos y la naturaleza.

METODOLOGÍA

Este curso se compone de ocho sesiones semanales. El primer bloque nos servirá para adentrarnos en el marco epistemológico y conceptual que propone la economía feminista y el ecofeminismo. Con una sesión introductoria y dos sesiones de profundización que busca relacionar este campo teórico con las luchas concretas encarnadas en diferentes territorios, el cambio climático y la soberanía alimentaria y la economía social y solidaria.

INTERDEPENDENCIAS Y ECODEPENDENCIAS. PERSPECTIVAS ECOFEMINISTAS

2 clases

En esta sesión abordaremos de forma introductoria los conceptos y herramientas clave, como la interdependencia o la sostenibilidad de la vida, que las perspectivas ecofeministas y la economía política feminista han puesto en el centro para entender el capitalismo actualmente existente.

-Ecologismos y feminismos: sinergias y desencuentros. Origen del pensamiento.

-Resistencia y luchas en América Latina desde la sostenibilidad de la vida.

- Interdependencia y ecoddependencia

Vandana Schiva- Yayo Herrero- Berta Cáceres

EL CAPITALISMO EN LA TRAMA DE LA VIDA (2 clases)

Cuando hablamos de Capitaloceno asumimos una distancia crítica de los diagnósticos que señalan que el origen de la crisis socio ecológica actual es antropogénica, como una unidad ficticia que desdibuja las responsabilidades particulares y las formas concretas de intervención, apropiación y coproducción en el tejido de la vida. Desde esta perspectiva el capitalismo es un producto exterior al tejido de la vida. El capitalismo sería una forma de organizar la naturaleza y nosotros en ella y a través de ella, como diría Moore.

A partir de de las prácticas y reflexiones que se están dando desde algunos territorios de América Latina, en esta sesión, intentaremos abordar que implica organizar en términos capitalistas las naturalezas o el tejido de la vida, qué dinámicas coexisten en la condición de interdependencia y cuáles son sus desafíos. También veremos el papel central que tienen las luchas por la defensa de lo común y de la vida desde la clave de interdependencia para hacer frente a su capacidad necrótica.

Bibliografía: Jason Moore

Donna Haraway

LA ECONOMIA POLITICA FEMINISTA: CONFLICTO CAPITAL-VIDA

(2 sesiones)

En esta sesión proponemos analizar desde el conflicto capital-vida y sus diferentes dimensiones globales. En este sentido, se trataría no sólo de abordar el impacto de género de estas dinámicas, sino también de

desvelar las lógicas de dominio, explotación y expolio que están presentes en ellas; a partir de un enfoque sistémico de la sostenibilidad de la vida y sus contradicciones.

Bibliografía: Yayo herrero, Amaia Perez Orozco

JUSTICIA AMBIENTAL: SOBERANÍA HÍDRICA Y ENERGÉTICA

Se analizarán algunos de los impactos del modelo económico sobre los ecosistemas y los recursos naturales fundamentales para el sostenimiento de la vida, como son el agua y la energía.

SOBERANÍA ALIMENTARIA

Reflexionaremos sobre el acceso a la alimentación saludable y las propuestas tendientes a cuidar el territorio garantizando una soberanía alimentaria.

Formas alternativas de producir y vincularse con los territorios.
Vinculación con experiencias organizativas.

CONSULTAS: debates.cotidianomujer@gmail.com

Lugar: San José 1436

Costo: \$ 3000 pesos

Formas de pago.

Transferencia Bancaria

BANCO ITAU (de itau a itau sin costo bancario)

Cuenta Corriente en \$ N° 6870787

A Nombre: Centro de Comunicación Virginia Woolf.

Detalle: Curso Ecofeminismo.

Deposito en Tarjeta MI Dinero (sin gasto de transferencia)

A Nombre: Ana Sarasola

C.I 1.945.751/9